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ABSTRAK  

 

Rino Ningpuji Lestari, 04040122132, 2025. Pesan Dakwah dalam 

Animasi Serial Nussa dan Rara “Belajar Ikhlas” pada Media Youtube 

NussaOfficial. 

 

Penelitian ini bertujuan menganalisis penyampaian pesan 

dakwah melalui tanda verbal dan nonverbal dalam episode “Belajar 

Ikhlas” pada serial animasi Nussa dan Rara. Penelitian ini berangkat 

dari problematika bagaimana media animasi digital mengonstruksi 

pesan dakwah secara visual dan simbolik agar dapat dipahami secara 

kontekstual oleh audiens. Metode yang digunakan adalah penelitian 

kualitatif dengan pendekatan analisis teks media menggunakan teori 

semiotika Roland Barthes. Scene ditetapkan sebagai unit analisis, 

dengan teknik pengumpulan data berupa observasi dan transkripsi 

dialog serta elemen visual. Analisis data dilakukan melalui pembacaan 

makna denotasi, konotasi, dan mitos terhadap tanda-tanda verbal dan 

nonverbal. 

 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pesan dakwah 

disampaikan melalui integrasi dialog, gestur, ekspresi wajah, musik, 

warna, framing kamera, dan simbol visual yang saling melengkapi. 

Temuan utama menunjukkan bahwa pesan dakwah akhlak merupakan 

pesan yang paling dominan, terutama nilai empati, keikhlasan, 

kesabaran, dan rasa syukur. Pesan akidah dan syariah berfungsi 

sebagai penguat melalui penerimaan takdir, niat beramal karena Allah, 

serta adab dalam interaksi sosial. Pada tingkat mitos, episode ini 

membangun keyakinan bahwa keikhlasan dan penerimaan terhadap 

ketentuan Allah merupakan karakter ideal seorang muslim. Penelitian 

ini merekomendasikan pemanfaatan media animasi digital sebagai 

sarana dakwah yang komunikatif dan relevan dengan perkembangan 

media, serta mendorong kajian lanjutan pada media visual lainnya 

dengan pendekatan semiotika. 

Kata kunci: Pesan Dakwah, Semiotika Roland Barthes, Animasi 

Nussa dan Rara, Tanda Verbal dan Nonverbal, Dakwah Digital.
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ABSTRACT 

This study aims to analyze how da'wah messages are 

conveyed through verbal and nonverbal signs in the episode “Belajar 

Ikhlas” of the animated series Nussa and Rara. The research is based 

on the issue of how digital animated media constructs da'wah 

messages visually and symbolically so that they can be understood 

contextually by audiences. This study employs a qualitative method 

with a media text analysis approach using Roland Barthes’ semiotic 

theory. Scenes are used as the unit of analysis, with data collected 

through observation and transcription of dialogues and visual 

elements. Data analysis is conducted through the interpretation of 

denotative, connotative, and mythological meanings of verbal and 

nonverbal signs. 

 

The findings indicate that da'wah messages are constructed 

through the integration of dialogue, gestures, facial expressions, 

music, color, camera framing, and visual symbols. The main finding 

reveals that moral (akhlak) da'wah messages are the most dominant, 

particularly values of empathy, sincerity, patience, and gratitude. 

Creedal (aqidah) and legal-ethical (sharia) messages function as 

supporting elements through the acceptance of divine destiny, 

sincerity of intention in deeds for Allah, and proper conduct in social 

interactions. At the level of myth, the episode constructs the belief that 

sincerity and acceptance of Allah’s decree represent the ideal 

character of a Muslim. This study recommends the strategic use of 

digital animated media as a communicative and relevant medium for 

da'wah and encourages further research on other visual media using 

comparative semiotic approaches. 

 

Keywords: Da'wah Message, Roland Barthes Semiotics, Nussa and 

Rara Animation, Verbal and Nonverbal Signs, Digital Da'wah 
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ABSTRAK 

(Bahasa Arab) 

 

هدف هذه الدراسة إلى تحليل كيفية تقديم الرسائل الدعوية من خلال العلامات اللفظية 
المتحركة نوسا ورارا. تنطلق من مسلسل الرسوم « تعلم الإخلاص»وغير اللفظية في حلقة 

هذه الدراسة من إشكالية كيفية بناء وسائل الإعلام الرقمية للرسائل الدعوية بصرياً ورمزياً 
بحيث يمكن للجمهور فهمها في سياقها الاجتماعي والثقافي. استخدمت الدراسة 

ولان ة لر المنهج النوعي مع مدخل تحليل النص الإعلامي، بالاعتماد على نظرية السيميائي
بارت. وتم اعتماد المشهد كوحدة للتحليل، مع جمع البيانات من خلال الملاحظة 
وتفريغ الحوارات والعناصر البصرية. أما تحليل البيانات فتم عبر قراءة الدلالات التعيينية 
 .)الدلالة المباشرة(، والتضمينية، والأسطورية للعلامات اللفظية وغير اللفظية
 

الدراسة أن الرسائل الدعوية تبُنى من خلال تكامل الحوار، والإيماءات، أظهرت نتائج 
وتعابير الوجه، والموسيقى، والألوان، وتكوين اللقطات، والرموز البصرية. وتبيّن أن الرسائل 
الدعوية الأخلاقية هي الأكثر حضوراً، لا سيما قيم التعاطف، والإخلاص، والصبر، 

عقيدة والشريعة بوصفها عناصر داعمة، من خلال ترسيخ والشكر. بينما جاءت رسائل ال
الإيمان بالقضاء والقدر، وإخلاص النية لله، والالتزام بآداب التعامل الاجتماعي. وعلى 
مستوى الأسطورة، تسهم الحلقة في بناء تصور ثقافي مفاده أن الإخلاص والرضا بقضاء 

الدراسة بالاستفادة من الرسوم  الله يمثلان النموذج المثالي لشخصية المسلم. وتوصي
المتحركة الرقمية كوسيلة دعوية فعّالة ومواكبة لتطور الإعلام، كما تدعو إلى إجراء 
 .دراسات لاحقة على وسائط بصرية أخرى باستخدام مقاربات سيميائية مقارنة
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